

L'UNION

Education

Les lycées retissent les liens avec les entreprises

Du 06 mai 2025 – P8

ÉDUCATION

Les lycées retissent les liens avec les entreprises

SOISSONS Le lycée des métiers Le Corbusier accueille l'événement «Les lycées et les entreprises s'engagent» ce mardi 6 mai. Des étudiants qui ont eu des parcours brillants au sein d'entreprises locales seront mis à l'honneur.

Propos recueillis par
REMI HAVYARIMANA

Patrick Kaminski, le lycée Le Corbusier dont vous êtes le proviseur accueille aujourd'hui, l'événement «Les lycées et les entreprises s'engagent», qui va réunir des établissements du sud de l'Aisne et plus de 250 entreprises du sud de l'Aisne. De quoi s'agit-il ?

Les lycées soissonnais Le Corbusier, Vinci, Camille-Claudel, Gérard-de-Nerval et Saint-Vincent-de-Paul, Château-Potel à la Ferté-Milon, Jules-Verne à Château-Thierry ont tous invité leurs partenaires entreprises avec qui ils partagent des élèves en stage et en apprentissage. Pour nous, entre notre pôle hôtellerie et le pôle habitat, cela représente 200 entreprises. Chaque lycée va présenter un parcours remarquable, brillant, d'un étudiant ou apprenti et d'une entreprise où il a travaillé. Pour nous, il s'agit de Denis Merlo, médaille d'or du service en salle lors du championnat du monde des métiers (Worldskills). Il sera là avec L'Assiette Champenoise (restaurant 3 étoiles situé à Tinquieux). Il travaille aujourd'hui à l'hôtel de Crillon à Paris.

Cet événement célèbre un rapprochement entre l'école et les entreprises qui n'a pas toujours été évident.

Il y a longtemps qu'on parle de rapprocher l'école et l'entreprise. Ça se fait au coup par coup et pas de façon globale. Il y a plein d'en-



Patrick Kaminski, proviseur du lycée Le Corbusier, à Soissons. Stéphane Massé

treprises qui ne connaissent pas les lycées et vice versa. Quand il y a des contacts, ils s'organisent souvent sur des relations entre personnes et quand les personnes changent, ça s'arrête. Il faut donc qu'on aille plus loin que ces

simples réseaux de personnes. Il faut sans cesse mettre autour de la table des entreprises et des membres de l'éducation nationale pour que les gens se connaissent.

Qu'a fait l'école pour resserrer les liens avec le

monde de l'entreprise ?

Il y a eu des avancées avec l'arrivée des responsables du bureau des entreprises. La création de ces postes par l'éducation nationale est une main tendue vers les entreprises. C'est quelqu'un qui doit

avoir une bonne connaissance des entreprises. En général, ils viennent du privé et sont nommés sur un seul lycée, comme à Vinci, ou sur deux comme Mélanie Dau-teuille, dont le poste est partagé avec le lycée Camille-Claudel et nous. C'est quelqu'un qui nous aide et recontacte les entreprises. Par exemple, on ne travaillait plus beaucoup avec la société Roquigny (une entreprise du bâtiment soissonnaise d'une quarantaine de salariés). On a restauré les liens et on a des élèves en stage chez eux. Nous avons un CAP Couverture mais aussi des BTS management en économie de la construction. Ce sont des élèves recherchés par ces entreprises.

Vous invitez aussi les entreprises dans vos murs ?

Oui, l'objectif de cet événement est aussi de montrer que nos portes sont ouvertes et que l'on peut prêter notre plateau technique. Nous avons récemment été dotés d'un scanner 3D, du matériel très cher que les entreprises n'ont pas forcément et qu'elles peuvent utiliser pour former 2 ou 3 collaborateurs. Récemment, le chocolatier de Soissons Féron est venu à notre forum des métiers de l'hôtellerie et de la restauration. Il avait vu qu'on avait une post-formeuse, un outil qui permet de faire des moules, qui pouvait lui être utile. L'objectif final, c'est faciliter l'insertion professionnelle de nos étudiants. ■